

reclamos y comunicados, según tarifa.  
de funeral a precios equitativos.  
Plaza de Aguirre, 2.  
de los originales

Periódico independiente

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

SORIA 3 de Agosto de 1933

Director: Marcelo Reglero Pérez.

La correspondencia al Director.

## Impresiones

# a excursión al Moncayo

### El camino

Aparece de nuevo el cauce seco del Queiles, en cuyos márgenes, las huertas abren el seudocortijo de sus verduras. Hemos nuestra entrada en Tarazona a las siete de la mañana. Empieza a despertar la ciudad aragonesa a la vida cotidiana. Pasamos frente a la ingente majestuosidad de la Catedral y hacemos alto junto al puente de piedra sobre el Queiles. Descendemos de los coches con el humano propósito de distender los músculos. Nos desparramamos por las calles. Unos, amigos del arte o de la religión, se encaminan a la catedral; otros, más prosaicos, nos dirigimos a la Plaza para proveernos de viandas.

La Plaza de la República es de forma rectangular. En el lado izquierdo se alza el edificio del Ayuntamiento, en cuya planta baja está instalada la soberbia biblioteca municipal. En el derecho, tres hileras de mesas de piedra, sirven para que los vendedores de frutas y verduras extiendan sus mercancías. Hace don Pedro Chico un comentario a la incalculable cantidad de vitaminas que encierran los enormes montones de verdura apilada en los pétreos tenderetes. Una vez efectuadas nuestras compras, desandamos el camino en busca de los coches. Y a las siete y media, después de entregar al Alcalde de Tarazona un saludo de despedida de Soria, reanudamos la marcha, interrumpida.

Lamentamos no poder publicar distintas fotos del Moncayo, cuyos clichés, que esperábamos hoy no se han recibido.

Cuatro de los excursionistas nos empleamos en la «baca» de uno de los coches, para alcanzar más visualidad y gozar plenamente de todas las características y perspectivas del paisaje.

Dejamos a un lado Tarazona. Cruzamos viñedos y tierras de labranza siguiendo el tortuoso camino que nos conduce al Moncayo, que viende su mancha gris ante nosotros. A la izquierda se queda el camino de Vera y a nuestra espalda, la ciudad de Tarazona se va esfumando en la distancia.

Junto a la falda de la Sierra sufre un pinchazo el coche de vanguardia. Nos apeamos de los ve-

hículos mientras reparan los conductores la avería, sirviendo de pretexto este descanso para que el fotógrafo tire una placa.

### La subida al santuario

Los primeros vestigios de la frondosa vegetación que cubre gran parte del Moncayo, son una larga extensión de estepas que comienza en las estribaciones y llega hasta las proximidades de la finca forestal de Agramonte. A la gran extensión de estepas van sucediendo alternativamente grandes plantaciones de pinos maderables; nogueras frondosas y perales silvestres cargados de frutos, crecen también a lo largo del camino. Nos detenemos en las inmediaciones de la hermosa finca forestal para admirar de cerca los diversos viveros de arboles y plantas. Un chorro de agua cristalina que brota de las entrañas del coloso se distribuye sabiamente por todas las regachas.

Después de la labor contemplativa y poseionados nuevamente de nuestros puestos en los coches, continúan estos la ascensión. Jaldan estrepitosamente los motores, como si quisieran resistirse a forzar por un camino que no se hizo para ellos.

Vamos ganando altura a cada nuevo zig-zag que recorremos. El camino, verdadero laberinto de vueltas y revueltas, nos lleva de una parte a otra de la Sierra en inocente juego peligroso. La vegetación va sufriendo cambios admirables. Largas hileras de robles cubren ambos lados del camino, y de cuando en cuando, entre los robles y los pinos asoman los helechos su fisonomía tropical.

Sucede a esto un hayedo, con sus gigantes hayes de corteza sin poluta. Las grandes ramas que se extienden sobre el camino son un peligro para los que vamos en la «baca». D. Amílcar, colocado en primer término actuó de vigía. Previene el peligro, que lo vamos sorteando con un ininterrumpido cuerpo en tierra.

Hacemos alto en el grandioso paraje de la Fuente del Sacristán. Son las nueve de la mañana y sentimos en el estómago el cosquileo del hambre. Descendemos de los coches con los amigos de las viandas dispuestos a calmar el cosquileo molesto. Recuperado ya el bien-

estar volvemos a reanudar la jornada.

Los conductores de nuestros coches Pablo San Juan y Francisco Ciriani, salvan las sinuosas dificultades del camino con habilidad y pericia. Las curvas hay que ganar las a fuerza de maniobras. Las rectas requieren mucha vista por estar erizadas de peligros.

Según nos aproximamos al Santuario, va desapareciendo la vegetación. Un pinar enorme que fortalece los pulmones con el aroma agradable de su resina, es el último vestigio de arbolado.

A las diez menos cuarto llegamos al Santuario situado a 1850 metros de altura y somos cariñosamente recibidos por gran número de veraneantes que tienen fijada allí su residencia.

Nos detenemos el tiempo preciso para que el fotógrafo nos haga un foto frente a la Ermita. Inicia don Pedro Chico la subida a la cumbre, el seguimiento de los demás excursionistas. Lo más penoso de la excursión comienza aquí. Vamos salvando obstáculos siguiendo una senda pedregosa y áspera. Pesan los rayos del sol sobre nosotros como una mortificación desesperante. Pero el espectáculo que se va abriendo a nuestros pies calma la aspereza de todos los rigores del camino. Cada paso nuestro, es una enorme porción de terreno que conquistamos con los ojos.

En algunos momentos los pies se niegan a continuar. Hacemos una larga parada que sirve para contemplar a nuestras anchas el paisaje y para que los pulmones se emborrachen de oxígeno.

El espectáculo que tenemos ante nosotros merece una larga parada contemplativa. Los pueblecitos enlevados en la falda tienen todos una pequenez insignificante. Las montañas azules de la cordillera Iberia, la pintalada gris del Pirineo con la salpicadura blanca de las nieves perpetuas, todo el cauce del Ebro desde Logroño a Tudela, la laguna de Hablitas como un espejo tendido en la llanura, va dibujándose todo a nuestros pies con una precisión admirable.

Crece según subimos el ansia de contemplarlo todo, de admirarlo todo. Cada mirada a lo lejos es una infiltración de energía para nuestras fuerzas que se agotan.

A medida que subimos va haciéndose el camino más penoso. Toda la parte alta de la Sierra, es un montón informe de piedras rodadizas que crujen estrepitosas bajo la firme presión de nuestros pies. La parte alta, resaca, no parece formar cuerpo firme con la parte baja de la Sierra, es como si en el largo transcurso de los siglos unos duendes misteriosos hubieran estado desmenuzando la primitiva cima del Moncayo.

A las dos horas de incansantes esfuerzos, dejamos escapar de nuestras bocas un jubiloso grito de admiración: Antonio Bonillo, seguidor de José G. de la Torre y Sixto Arlegui, han coronado el cerro de San Miguel, el lugar más alto del Moncayo, 2.315 metros de altitud.

Tras de ellos llegamos los demás excursionistas. Marcelo Reglero, trae el brazo dormido bajo el peso de un catelejo descomunal, que ha sido su martirio durante todo el camino.

El grandioso espectáculo que contemplamos desde la cumbre premia con creces las penalidades de la ascensión.

Gran parte de la península ibérica enorme extensión de la *piel de toro* está al alcance de nuestros gemelos. La gran llanura de la Rioja baja, el valle de Ejea de los Caballeros, las enormes vegas navarras, la zona circundante de Zaragoza, el Guadarrama, los parajes montañosos de Soria y Burgos, el Pico Frontes dibujado en la lejanía como un pequeño atonazo Urbión, Cebollera, las montañas de Jaca, — parte baja del Pirineo —, las crestas nevadas de la frontera francesa. Quedamos largo rato anonadados ante grandeza tanta. Corren de mano en mano los gemelos y el catelejo enorme del director de la excursión. No nos cansamos de contemplar y de imprimir a nuestro cuerpo movimiento giratorio en pos del panorama espléndido.

Brota de nuestros labios la «campesina» de Gabriel y Garán:

«...El campo que está a tus pies siempre es tan mudo, tan serio, tan grave como hoy lo ves...»

Y aunque el frío arrecia, permanecemos largo rato en el procelso San Miguel. Pedro Chico que para todo tiene genialidades y agudezas se coloca sobre la piedra más alta del vértice del Moncayo para aminorar la mayor elevación.

D. Pedro ha conquistado plenamente la verdadera cima del Moncayo.

### Eldescenso

Al disponernos a bajar de la cumbre, buscamos cada uno los lugares más estratégicos. Unos descienden lentamente por el camino de la subida, otros para alcanzar mayor rapidez descendemos con exposición de nuestros huesos por una torrentera casi perpendicular. Las piedras rodadizas son un rápido tobogán que arrastra nuestros cuerpos, y aunque parecemos formar cuerpo firme con los que nos siguen, es imposible. No hay manera de encontrar lugar firme para apoyar los pies. El llegar al fin de la regacha, un cauce de veces y de piedras que quedan detenidos nuestra mar-

FRANCISCO CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN, Año... España, zona penetas... extranjero, doce ls... número suelta, diez cts... PAGO ANTICIPADO

cha vertiginosa. Dirigimos las miradas a lo alto y distinguimos un cuerpo humano que baja con la velocidad de un aro, entre una balumba de piedras y pizarras. Seguimos con los ojos el descenso del bolido hasta que logramos conocer en él al amigo Vinuesa.

— ¡Pero hombre, Vinuesa! ¿Desde cuándo se siente usted suicida? Hemos regresado todos, al cabo de un rato, al Santuario y nos disponemos al yantar. Buscamos la sombra de los pinos junto al fresco chorro de una fuente, y a las cuatro y media nos llevan los coches camino de Tarazona, en cuyas proximidades nos espera el alcalde de la ciudad Sr. Cisneros.

En Tarazona

El recibimiento que se nos hace es altamente simpático. Nos invita galantemente el Sr. Cisneros y aceptamos gustosos la invitación. Charlamos con él un rato de los problemas que afectan a la villa aragonesa.

— Al año que viene, — nos dice — si repiten ustedes la excursión, encontrarán desconocida a Tarazona. Se nos ha concedido un crédito de cerca de medio millón de pesetas que lo emplearemos en saneamiento y urbanización.

— ¿Y el problema obrero — le preguntamos — ¿se encuentra en Tarazona en las condiciones que en el resto de España?

— Aquí, — contesta con satisfacción — no existe el problema obrero. Todos los obreros tienen trabajo. Ahora, cuando las obras de urbanización comiencen, tendremos que buscar, seguramente, obreros de otras partes.

— ¿Entonces no existen conflictos sociales de ningún género?

— No existen conflictos de esa especie. A los obreros de Tarazona no les falta el jornal.

Visitamos después el edificio del Ayuntamiento con la magnífica biblioteca municipal, los soberbios grupos escolares — donde el alcalde D. Gonzalo Cisneros, gran amigo de la cultura y de los maestros, y D. Felipe Lucena, cultísimo inspector de primera Enseñanza de la provincia de Soria, que nos acompañan en la excursión, pronuncian dos verdaderos discursos pedagógicos; visitamos también el «Nacadero», el río que viene sin saber de dónde y sus estupendas lavaderos.

Hacemos un recorrido por las calles. Admiramos las bellísimas mujeres que ríen y charlan en el paseo.

Nos reanimamos todos los excursionistas junto a los coches, acompañados del alcalde que nos obsequia con famosas «judías» de Tarazona. Suenan vivas a Tarazona y Soria. El alcalde de la ciudad, envía un abrazo al alcalde de Soria, y a las nueve salimos de la simpática ciudad con un grato recuerdo de nuestra breve estancia.

Final

Llegamos a las once a la Plaza Mayor. Venimos todos satisfechos del resultado de la excursión organizada por EL PORVENIR. No se pueden pedir más emociones en el corto trascurso de un día.

Ahora, solo nos queda como un deber, dar nuestras más expresivas gracias por sus atenciones al alcalde de Tarazona, Sr. Cisneros y a todos aquellos, que acompañándonos, dieron mayor brillo a la excursión, así como al fotógrafo de Casado, Juan Martínez Tell, por las soberbias fotografías que obtuvo de todos los momentos más culminantes del día.

Estudio Ruiz.



Vermouth GARCIANI SELECTO

socialmente piensan y mandan los mejores. Lo mismo en Rusia que en el Japón.

Derribar los privilegios artificiales y «respetar los naturales», en esto consiste el progreso. En el engranaje social cada cual debe ocupar el sitio que le corresponde, no por favor, sino por un efecto inflexible de la concurrencia. El ideal democrático y republicano es que no haya entre los hombres otras distinciones que las que resulten del mérito. Que no se ocupen las posiciones por el privilegio, sino por la capacidad. Capacidad de producir, capacidad de adquirir, capacidad de comprender. Sólo la capacidad da el derecho que, en definitiva, no es otra cosa que aquel poder máximo en cuya virtud le es atribuido a cada cual lo que razonablemente le corresponde.

Esto es lo que pretende reformar el socialismo, ya que el socialismo no es más que la equivocada pretensión de llevar la igualdad absoluta al orden económico o de los intereses. La igualdad de hecho que pretenden los socialistas es una cosa imposible por ser contraria a la Naturaleza. Es una aberración de la mente humana. ¿Cómo aplicar tal criterio a las cuestiones sociales de la belleza, de la fuerza, del ingenio, del sexo y de la edad? Además, en lo económico es una tremenda injusticia. El derecho no puede dar a los brutos una potencia ni una capacidad que les ha negado la vida. Para ello se tendrían que crear, no unas bases de igualdad, sino de privilegio a favor de los más incapaces, porque si es un axioma matemático, que añadiendo a cantidades desiguales cantidades iguales, se obtienen eternamente resultados desiguales; para conseguir lo contrario tendrían que aplicarse artificialmente coeficientes mayores a los que menos los merecieran.

Si un obrero tiene capacidad como diez y su fuerza produce diez, es justo que diez gane; y si otro obrero tiene capacidad como seis y produce solo seis, al uniformar el jornal de los dos en ocho, ¿no se comete la injusticia de quitarle dos al primero para entregarcelos gracia e inicua mente al segundo? Esto es, buscar la igualdad en el demérito con una injusta nivelación, porque como los ineptos no pueden ser artificialmente, ni por ministerio de la ley, elevados al nivel de los más capaces, para conseguir la igualdad hay que rebajar a éstos al nivel de los más brutos.

Y aparte de injusto, es antijurídico hacer violencia a un hombre impidiéndole que se eleve cuando demuestra tener facultades para ello, o quitarle el producto legítimo de su esfuerzo por atender a una caprichosa y tiránica ley social, hecha en beneficio de los más incapaces. No destruyendo la diversa capacidad de producir bienes, tampoco se puede destruir el efecto de esa capacidad, que es el que haya obreros más ricos y más pobres. Para impedirlo es necesario negar el derecho que tiene cada cual con lo que produce. La desigualdad de los salarios no es más que la consecuencia naturalmente legítima de la desigualdad de las facultades y de las aptitudes.

Con que la pretensión no constituya la capacidad, sino que la capacidad sea la base de la pretensión, está todo resuelto. En una sociedad humana, actuando libremente, se establecen en seguida, inevitablemente, entre los seres, las clases, las desigualdades, las aptitudes. Y querer ir contra ese fenómeno de la Naturaleza, sobre ser injusto, es como intentar apagar un volcán tirándole piedras.

Mariano Cuber.

ANTISOCIALISMO

La jerarquía en el mundo

El mundo, quieran o no quieran los teorizantes políticos, estará siempre dominado por los más capaces. Es una ley inevitable de la Naturaleza, que no se puede infringir, ni con socialismos ni con recetas político-sociales. Si los débiles, los menos inteligentes — aunque sean los más — se elevan por caminos artificiales al sitio de los fuertes, de los más aptos, pronto volverán a su primitivo estado. Lo ha demostrado admirablemente el escritor Cimbali. Sus conclusiones, que son incontrovertibles, deberían ser conocidas por todo el mundo, especialmente por los ilusos extremistas.

Las leyes de la Naturaleza — dice — no pueden cambiarse. El mundo está dispuesto jerárquicamente. Y así como fisiológicamente no puede suceder que los pies piensen y manden, así tampoco sucede, ni puede suceder socialmente, que el vulgo, el pueblo, piense y mande. Fisiológicamente piensa y manda la cabeza;

«El Porvenir Castellano»

SE VENDE EN EL KIOSCO DEL LIBRO INSTALADO EN EL PORTAL DEL CASINO DE NUMANCIA, EN SORIA

Bicicletas de alquiler

Nuevas y seminuevas a bajo precio. Plaza de la Leña, (Esquina a Caballeros) Nueva tienda de

Alejo López González

El reconocimiento de los Soviets por España.

La nota del Gobierno de Moscú

MOSCU.—De la Agencia Tass: «En respuesta a la nota dirigida al señor Litvinof por el ministro de Estado español, el señor Krestinski ha dirigido al señor De los Ríos una nota comunicando al Gobierno español que, animado del deseo de consolidar la paz general y restablecer las relaciones amistosas entre los pueblos de la U. R. S. S. y la República española, el Gobierno ruso soviético reconoce «de facto» y «de jure» al Gobierno de España como al solo Gobierno legal y soberano de esta país.

La nota anuncia que el Gobierno de la U. R. S. S. está dispuesto a proceder al nombramiento de embajador y a comenzar las conversaciones para la conclusión de un Tratado de comercio.

Vermouth GARCIANI SELECTO

Intento de asalto a un polvorín

Hieren al centinela y luego huyen perseguidos por los soldados.

FERROL.—Durante la noche del domingo unos desconocidos intentaron asaltar el polvorín enclavado en la entrada de la ría y que se halla vigilado por fuerza de Infantería.

Los asaltantes hirieron al centinela, y entonces salieron en persecución de los desconocidos varios soldados, logrando ponerlos en fuga a tiros.

Los malhechores huyeron montados arriba. Con motivo del suceso se instruye sumario y se ha nombrado juez al capitán de Artillería don Francisco Junquera.

SELLOS DE CUCHU

de todas clases. Los oficiales con el escudo de la República. En esta imprenta.

¿Qué hay del Palacio de Enseñanza?

Después de nuestra última campaña, nada se ha vuelto a decir del Palacio de la Enseñanza. ¿Ya no se construye? ¿No interese ya? Pero ¿es que vamos a quedarnos sin recibir del Estado las ochocientas mil pesetas ofrecidas? Insistiremos.

# Anís la Castellana

De finísimo paladar

## GARCIA Y HERAS (S. L.)

SEGOVIA

De venta en los buenos establecimientos

### Pedidos a

## Juan José Roperio Calonge

### Soria

### Excursiones organizadas por el Patronato del Curso de Extranjeros.

Organizadas por el Patronato del Curso de Extranjeros, se celebrarán según el orden y fechas que detallamos a continuación, varias excursiones a las que no dudamos asistirán gran número de sorianos.

Día 6.—Soria - Agreda - Tarazona - Moncayo-Soria. Precio, 8 pesetas.

Día 8.—Soria-Numancia. 1 peseta.

Día 10.—Soria Yangüas. 4 pesetas.

Día 13.—Soria-Santo Domingo de Silos por Duruelo, regresando por Navaleón. 11 pesetas.

Día 15.—Soria-Fuentetoba.

Día 16.—Soria-San Leonardo-Garbanero de Osma (con asistencia a la corrida de toros) San Esteban de Gormaz.

Día 20.—Soria Sigüenza Merlina-Santa María de Huerta Monteaño-Berón-Almazán Soria.

Día 24.—Soria-Monasterio de Piedra-Albama de Aragón Calatayud Soria.

Las tarjetas abono para todas las excursiones, valen 55 pesetas. Nos parece muy bien este programa turístico del Patronato.

### La Ley de Orden público.

Al promulgarse en la «Gaceta» la nueva Ley de Orden público, se advierte en ella la novedad de que dicha Ley empezará a regir desde el momento de su publicación. Ha comenzado pues a regir.

### La Colección Universal

es la biblioteca de clásicos españoles y extranjeros, antiguos y modernos, más amplia y económica que existe en idioma castellano. Las traducciones se hacen siempre directamente de la lengua originaria por excelentes escritores. Mensualmente publican cinco números, que constituyen uno o más volúmenes. Suscripción trimestral (15 números), 7.30 pesetas.

Acaban de aparecer los siguientes volúmenes

- Balzac: «La mujer de treinta años» (números 1259 50) ptas 1,80
  - Lope de Vega: «Comedia famosa de Quien todo lo quiere...» (números 1262 63) pesetas 1,20
  - Fenelon: «Fábulas y ópulos diversos» (números 1264 65) pesetas 1,20
  - E. About: «El hombre de la oreja rota» (números 1266 67) pesetas 1,80
  - B. de Saint-Pierre: «Pablo y Virginia» (números 1269 70) ptas. 1,20
  - M. Altolaguirre: «Antología de la Poesía Romántica Española» (números 1271 73) ptas 1,80.
- Pida el catálogo de esta Biblioteca, que se vende encuadernada a la rústica y en tela o pasta.

ESPASA CALPE S. A.  
Ríos Rosas, 24, Madrid.  
Apartado, 548.

## Cine Ideal

Hoy Jueves  
**ESTRENO**  
de la comedia de gran lujo.

### ILUSION JUVENIL

Por Anita Page

Próximo domingo

Grandioso programa doble

### LA HACIENDA MISTERIOSA

por George O'Brien y

Aquí sobra uno

por Victor Mc Laglen

## Martín Blázquez

CANTERO-MARMOLISTA

MAGALLANES, 28. - MADRID  
Admite trabajos para su colocación en el cementerio de Soria y en los de sus pueblos. Lápidas panteones, sarcófagos, mausoleos, cruces. Especialidad en barro queño pulimentado.

## NOTICIAS

### Escuela Normal del Magisterio Primario de Soria

Queda abierta la Matrícula durante todo el mes de Agosto para los alumnos de enseñanza oficial que deseen dar validez académica a sus estudios (Plan de 1914 y Cursos preparatorios del 31)

También deberá matricularse en los alumnos que aspiren a ingresar en el grado profesional, mediante examen-oposición, cuyos exámenes darán comienzo el día 12 del próximo mes de Septiembre.

Soria 31 de Julio de 1943.

El Secretario acc.  
M. ASENJO.

### Nueva peluquería

Muy en breve será abierto al público un nuevo salón de Peluquería, para caballeros, en la Plaza de la República, junto al establecimiento de la Caja de Ahorros y Préstamos.

El nuevo salón ha de encontrarse dotado de toda clase de elementos modernos y con el mas exquisito confort.

Celebraremos que el nuevo Salón tenga buena acogida por el público.

### Subasta de armas

El próximo domingo día 6 de Agosto a las 11 de la mañana, se subastarán en el cuartel de la Guardia civil las armas de caza que han sido recogidas a los infractores de la Ley.

### Administración de rentas públicas de la provincia de Soria Transportes

Dispuesto por la Ley de modificaciones tributarias de 11 de Marzo del año próximo pasado, se invita a los dueños o empresas de automóviles de alquiler con o sin taxímetro, como igualmente a los dueños de camiones que verifiquen transportes de mercancías, suyas o ajenas por carreteras y caminos, a

concertarse con la hacienda para pago del impuesto de transportes; por la presente se invita a todos los dueños de automóviles de alquiler y camiones de esta provincia, para que en el improrrogable plazo de 15 días a contar desde la fecha de esta publicación, presenten en esta Administración de Rentas Públicas, una declaración jurada en la que conste:

Clase del vehículo, carga máxima que puede transportar, número de viajes que ha de realizar cada año, kilómetro que ha de recorrer en cada viaje y precio del transporte en cuanto a mercancías, y en lo que respecta a los de alquiler, número de kilómetros que recorre diariamente, precio del kilómetro y asientos del vehículo a todos los cuales se les practicará la liquidación por todo el año 1932 por acta de la Inspección de Hacienda por el mismo concepto; haciéndole saber que transcurrido el citado plazo sin presentar la oportuna declaración jurada, se dará cuenta a la Inspección a los efectos que procedan.

Soria 1 de Agosto de 1933,  
El Admor. de Rentas Públicas  
Francisco Campos

V. B.

El Delegado de Hacienda

### Espectáculo taurino

Nos enteramos que ha sido pedida la Plaza de Toros para celebrar en ella el día tres del mes de Septiembre un espectáculo mixto taurino a base de la lidia de dos novillos y becerrada.

No carece de interés este espectáculo ya que en él tomarán parte también aficionados de la localidad. Acaaa entre estos surja una nueva figura del torero que se destaque como otro Félix Colomo. No dudamos que el espectáculo dará bastante juego.

### Obituario

A los ocho meses de edad ha subido al cielo la niña Elena Gil Ruiz

hija de don Pedro y de doña Francisca.

Enviamos nuestro pésame a sus familiares.

### CINE IDEAL

Hoy jueves se estrena en este elegante salón la grandiosa comedia de gran lujo «Ilusión Juvenil», interpretada por Marian Marsh y Anita Page.

El próximo domingo se proyectará un programa doble a base de las películas «La hacienda misteriosa» y «Aquí sobra uno».

«La hacienda misteriosa» es la película más reciente de George O'Brien, y su argumento es de lo más emocionante que se conoce.

«Aquí sobra uno» está interpretada por el popular actor Victor McLaglen y la encantadora Greta Nissen.

### Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo el encargado de Talleres en el S. M.

Enhorabuena.

### Verbena en Covaleda

En la noche del día 12 se celebrará en este importante pueblo una gran verbena amenizada por la banda que dirige el Sr. Terrel.

### Excursión al Moncayo

Nos dicen que el próximo domingo saldrán para el Moncayo numerosos extranjeros de la colonia veraniega de Soria.

## Vermouth GARCIANI SELECTO

Reglero-Soria.

## KIOSCO REGLERO

ALAMEDA DE CERVANTES

La casa Reglero ofrece a usted en la Alameda todo cuanto pueda apetecer relacionado con su industria. En bebidas refrescantes, pida lo que quiera.

### CERVEZAS

Aguila, Mahou y Cruz Blanca, a la temperatura que desee, con la máxima garantía de servirle la marca que solicite.

### SIDRA CHAMPAGNE

Solo podemos ofrecerle una marca, pero fíjese: EL GAITERO

### VERMOUTH—Martini Rossi

### HELADOS.—De todas clases

Aperitivos y bocadillos variados

### CAFE EXPRES

Instalada nuestra cafetera PAVONI,

podemos ofrecerle el exquisito *café expres* del que tantos elogios recibimos. Con este servicio le ofrecemos asimismo las mejores marcas en licores

### CHOCOLATE

con churros; servicio especial de la casa

### UNICAMENTE NOSOTROS

podemos servirle las mejores patatas fritas a la inglesa, con la garantía de que son siempre fritas en el día.

Contamos con abundante y buen servicio y le garantizamos en todo la máxima limpieza.

Cuando vaya a la Alameda, no olvide usted esto

## Kiosco Reglero

# Cerveza MAHOU

La mejor y más selecta

Representante exclusivo en esta provincia Zaragoza y ogroño:

Juan José Ropero Calonge

Candido D. Appricio  
 ESCULTOR MARMOLISTA  
 Construcciones en mármoles y de más piedras. Especialidad en lápidas anticenas, mausoleos y sarcófagos.

Las enfermedades del

## ESTÓMAGO e INTESTINOS

dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el


### ELIXIR ESTOMACAL

# SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.




Vermouth Martini Rossi

Solamente los botellines de Martini Rossi pueden llevar monedas en la forma conocida

El automóvil universal



AGENCIA AUTORIZADA  
 Neumáticos :- Macizos  
 Accesorios :- Taller de reparaciones

# Gonzalo Ruiz

Teléfono núm. 77.—SORIA.

El GRAN BARREGERO instalado en el 4 de la calle de Catalinas, junto a la farmacia de Merales, ofrece todas las condiciones y comodidad que pueda apetecer al público.

# GRAN BAR

Además de todo lo más interesante para el público, se sirve un exquisito café expreso; y los licores todos son de marcas acreditadísimas sin adulteraciones de ningún género.

# Reglero

Valdespino (Jerez Quina y Amontillado) Coñac Dombey, Coñac González Byas, Coñac Agustín Blázquez Anís del Mono, Anís de Blázquez, Apertivo Martini Rossi. Con varias marcas e ininidad de variedades. El más acreditado.

La casa de los licores de categoría

Aviso importante: GRAN BARREGERO recomienda el vermouth Martini Rossi, el más famoso en España y en el extranjero. Y garantiza su exactitud.

# HIJOS DE AGUSTIN BLAZQUEZ

Jerez de la Frontera -- Cádiz

## Amontillado Carta Blanca

## Coñac Antiquary

## Jerez Quina

## Manzanilla Olorosa Selecta

(Únicamente en los buenos Establecimientos)